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La Présidence de l’Assemblée Générale est, dans un premier temps, assurée par M. Jamel 
SANDJAK, Président. Sont présents à ses côtés à la tribune MM. Bruno FOUCHET, Président 
Délégué, François CHARRASSE et Philippe COLLOT, tous deux Vice-présidents et 
Présidents de District, Ahmed BOUAJAJ, Secrétaire Général, et Daniel VIARD, Trésorier 
Général. 
Mme Sophie GERMAIN, Directrice Générale, est également présente à la tribune aux côtés 
de ces derniers. 
 
 
I. APPEL DES DELEGUES ET QUORUM 
 
Nombre de clubs composant l’Assemblée : 974 
Nombre de licences dans les clubs composant l’Assemblée : 325 000 
Chiffre arrêté au 30 Juin 2024 
Nombre de voix composant l’Assemblée : 16 275 
Quorum Assemblée Ordinaire : 
 * 325 clubs 
 * 5 425 voix 
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A l’ouverture de l’Assemblée, 616 clubs (soit 63,24% des clubs composant l’Assemblée) 
représentant 13 853 voix (soit 85,12% des voix composant l’Assemblée) sont présents ou 
représentés ; il est ainsi constaté que le quorum étant atteint, l’Assemblée peut valablement 
délibérer. 
 
Après l’ouverture de l’Assemblée, le nombre de clubs présents ou représentés a évolué au 
gré de l’arrivée de Délégués de Clubs ; il est ainsi relevé qu’à la clôture des bureaux 
d’émargement, 643 clubs (soit 66,02% des clubs composant l’Assemblée) représentant 
14 358 voix (soit 88,22% des voix composant l’Assemblée), étaient finalement présents ou 
représentés. 
 
 
II. MOT D’ACCUEIL DU PRESIDENT DE LA LIGUE 
 
En préambule, le Président précise que s’agissant d’une Assemblée élective, et vu son statut 
de sortant et de candidat, son propos introductif sera bref, et ce, afin d’éviter toute confusion. 
C’est dans ces conditions qu’il a demandé aux collaborateurs de la Ligue de présenter le pré 
rapport d’activité et quelques éléments financiers. 
Il tient par ailleurs à rappeler qu’il appartenait au Comité de Direction sortant d’organiser cette 
Assemblée Générale. 
Il demande enfin à l’Assemblée d’observer une minute de silence en mémoire des licenciés 
disparus cette année, en ayant une pensée particulière pour Didier LEFEBVRE et René SILO. 
 
 
III. PRESENTATION DU PRE RAPPORT D’ACTIVITE DE LA SAISON 2023-2024 
 
A titre liminaire, Mme Sophie GERMAIN rappelle que le rapport moral de la saison 2023-2024 
sera soumis à l’approbation d’une prochaine Assemblée fixée au mois de janvier 2025. Et 
précise que dans le cadre de la présente Assemblée, était joint à la convocation des membres 
un pré rapport d’activité. 
 
M. Olivier BIRON débute la présentation de ce pré rapport d’activité avec quelques chiffres sur 
les effectifs de la Ligue. 
Il rappelle ainsi qu’au titre de la saison 2023-2024, la Ligue compte 327 737 licenciés, ce qui 
constitue un nouveau record, et présente des éléments de comparaison afin d’illustrer la 
dynamique dans laquelle s’inscrit la Ligue. Il effectue ensuite un focus sur deux catégories de 
pratiquants qui ont toutes deux fait l’objet de mesures d’accompagnement spécifiques : le 
Football Féminin Libre et le Futsal. 
Enfin, il rappelle que la saison 2023-2024 a vu naître, à l’issue d’un long processus de 
concertation avec différents acteurs, le Plan Régional de Prévention et de Lutte contre les 
VSS, notamment matérialisé par la réalisation d’un Guide permettant de sensibiliser, informer, 
et accompagner les dirigeants de clubs. 
 
Un film bilan de la saison 2023-2024 est ensuite diffusé à l’Assemblée. 
 
Mme Sophie GERMAIN effectue ensuite une présentation de quelques éléments financiers 
après avoir préalablement rappelé que compte tenu de la date avancée de la présente 
Assemblée, les travaux de clôture des Comptes de l’exercice 2023-2024 ne sont encore 
achevés.  
Ainsi, elle commente le Compte de résultat prévisionnel qui fait apparaître un résultat 
d’exploitation de 159 K€ et le tableau des différents reversements : 
. Reversements des produits perçus par la Ligue, étant rappelé que certains produits font 
l’objet de reversements aux Districts – part sur les licences, part sur les engagements, etc. -, 
à la F.F.F. (part sur les licences), et à la Compagnie en charge de l’assurance licence,  
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. Rétrocessions aux clubs (part Ligue sur les cotisations, droit d’engagement des équipes dans 
les Championnats Régionaux et part Ligue sur les licences « Encadrant »). 
 
En conclusion, un film bilan de la période 2012-2024 est diffusé à l’Assemblée. 
 
Les candidats à l’élection du Comité de Direction de la Ligue quittent la tribune, et l’Assemblée 
est présidée collégialement par MM. François CHARRASSE et Philippe COLLOT. 
 
 
IV. ELECTION DU COMITE DE DIRECTION DE LA LIGUE – MANDATURE 2024-2028 
 
En préambule, M. François CHARRASSE, Vice-président, rappelle la présence d’isoloirs dans 
la salle de l’Assemblée. 
Il informe ensuite de la présence d’un Commissaire de justice, en la personne de Me Christine 
LOUVION, et des membres suivants de la Commission de Surveillance des Opérations 
Electorales de la Ligue : Me Didier DOMAT, Président, et MM. Jean-Claude DEROZIER, 
Mustapha LARBAOUI, Alain PROVIDENTI et Samuel URGEN. 
Et rappelle les prérogatives de ladite Commission en donnant lecture des dispositions de 
l’article 10.4 des Statuts de la Ligue. 
 
Il précise ensuite que dans la perspective de cette Assemblée Générale Elective, le Comité 
de Direction de la Ligue a, lors de sa réunion du 11 septembre 2024, arrêté des modalités 
d’organisation de cette élection. Il a ainsi été décidé qu’au moment de la partie élective, les 
membres sortants et candidats à l’élection quitteraient la tribune et l’Assemblée serait présidée 
par un des Vice‐présidents de la Ligue. 
 
Il souligne que : 
. Deux listes candidates se présentent aux suffrages de l’Assemblée ; 
. La composition de ces deux listes et leur programme ont été envoyés aux clubs avec la 
convocation pour l’Assemblée Générale. 
 
Les deux listes candidates sont les suivantes : 
. Liste dénommée « L’EQUIPE – LE CLUB AU CENTRE DU JEU » conduite par M. Jamel 
SANDJAK,  
. Liste dénommée « LES CLUBS, LA LIGUE : UN COLLECTIF » conduite par M. Ahmed 
BOUAJAJ. 
 
Conformément aux dispositions organisationnelles arrêtées par le Comité de Direction, les 
têtes de liste sont invitées à effectuer une présentation de leur programme à la tribune ; pour 
ce faire, ils disposent d’un temps de parole de 12 minutes chacun (le contrôle du temps de 
parole étant assuré par un minuteur affiché sur les écrans de retour). 
 
La prise de parole se faisant par ordre alphabétique des têtes de liste, M. Ahmed BOUAJAJ 
prend la parole en premier et M. Jamel SANDJAK en second. 
 
 
Intervention de M. Ahmed BOUAJAJ, tête de liste de la liste dénommée « LES CLUBS, 
LA LIGUE : UN COLLECTIF » 
 
« Bonjour, 
Avant de commencer mon propos, je pense que vous avez tous constaté que dans cette belle 
vidéo qu’on vient de vous présenter, j’ai totalement disparu. Depuis 12 ans, je suis Casper le 
fantôme, je n’ai participé à rien. Je remercie mes collègues élus pour cela. 
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Mesdames, Messieurs les Présidents de Club, 
Mesdames, Messieurs les Représentants de Club, 
Mesdames, Messieurs les élus des Districts, 
Mesdames, Messieurs les Représentants de nos partenaires, 
Mesdames, Messieurs, 
 
Je tenais à démarrer mon propos par la solennité liée à la future fonction de Président que je 
souhaite avoir grâce à vos votes. Pour autant, ce que je suis et ce que j’ai été ne changera 
pas. Je serais toujours le Ahmed BOUAJAJ que vous connaissez, proche de vous, à votre 
écoute, et prêt à travailler collectivement au quotidien. Vous connaissez ma devise : rien que 
du naturel et pas de collant. 
Je tenais à m’excuser pour la gêne occasionnée concernant cette campagne qui 
heureusement se termine aujourd’hui, parce qu’elle a été longue, et surtout compliquée pour 
nos clubs qui étaient occupés à autre chose au mois de septembre dans leur club. 
C’est la raison pour laquelle je vais commencer par vous remercier en espérant n’oublier 
personne. Mes premiers remerciements s’adressent bien évidemment à vous, tous les 
membres des clubs. Vous êtes les acteurs essentiels du football francilien. 
Ensuite, je me permets à titre personnel de remercier chaleureusement toutes les personnes 
qui ont pris la peine de m’appeler, qui ont pris la peine de venir me rendre visite pendant ces 
sept mois assez compliqués pour moi d’un point de vue santé. 
Enfin, pour être complet, je n’oublierai pas de remercier celles et ceux qui n’ont pas cru en ma 
maladie, et même soi-disant ceux qui sont venus me voir pour tout autre intérêt que celui de 
ma santé ou se préoccuper de ce que je devenais. 
J’ai une pensée particulière pour : 
- toutes celles et ceux avec qui j’ai pu collaborer pendant ces douze dernières années, 
- les élus de la Ligue, avec une pensée particulière pour mon Secrétaire Général Adjoint, 
Philippe COUCHOUX, avec qui j’ai partagé les bons moments mais aussi les moments 
difficiles. Je t’en remercie sincèrement mon ami Philippe. 
- les Présidents et les élus des Districts, actuels et passés, 
J’ai une pensée particulière pour Pierre PETIT qui nous a quittés – paix à son âme –, et Jean-
Claude LOUP qui ont toujours été bienveillants à mon égard, 
- les collaborateurs et les bénévoles des Districts franciliens et de la Ligue, 
- les arbitres, les délégués et les observateurs. 
Je finirai par remercier mon équipe de campagne qui a œuvré au quotidien ces dernières 
semaines, les membres de ma liste dont Joëlle MONLOUIS qui a fait le choix de 
m’accompagner dans cette volonté de proposer une alternative et un réel changement à nos 
clubs. Je vais demander à mes colistiers de se lever. Comme vous pouvez le constater, ils 
sont à votre image, ils font partie de la richesse et de la diversité de notre football francilien. 
Merci. 
 
Vous me direz pourquoi me présenter au bout de douze ans ? Pourquoi maintenant ? 
Ce troisième mandat a réellement creusé un fossé entre nous et nos clubs. Tous les échanges 
que j’ai pu avoir ces derniers mois avec nos clubs m’ont convaincu. Mes problèmes de santé 
m’ont permis d’avoir une profonde réflexion sur mon rôle au sein de la Ligue. Ce processus 
décisionnel long car compliqué a aussi été conditionné par un feu vert médical.  
Contrairement à tout ce qui a pu être dit me concernant, il n’y a aucune trahison. La seule 
trahison aurait été de trahir les clubs qui nous ont suivi et fait confiance depuis des années. 
J’ai simplement, par fidélité, répondu à leur demande. 
Je n’ai trahi personne et surtout pas les gens qui sont là, présents aujourd’hui, avec qui j’ai 
collaboré au quotidien. 
Par éducation et par respect, et les valeurs qu’on m’a inculquées, je ne dirai pas de mal de 
mon adversaire du jour car il a été et il restera mon ami. Je tiens juste à souligner que répéter 
cent fois le même mensonge n’en fait pas une vérité. 
Je préfère être clair et transparent avec vous comme je l’ai toujours été : 
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- Oui, j’ai une maladie héréditaire mais cela se soigne et c’est en bonne voie. 
Personne dans cette salle ne peut garantir sa santé, de demain au bout du mandat. Personne 
ici. 
- Oui le comportement de mon adversaire me conforte dans mon choix, 
- Non, ma fille n’a pas de parrain, 
- Et non, je ne suis pas devant vous par carriérisme mais pour servir les intérêts de nos clubs 
et de notre Ligue. 
A toutes fins utiles, tous les éléments que je viens de vous donner sont facilement vérifiables 
et sont à votre disposition : arrêts médicaux, hospitalisation et tous les éléments. Je serai 
totalement transparent, il n’y a rien à cacher, il n’y a pas de tabou entre nous. 
Vous êtes les seuls décisionnaires et il était pour moi inconcevable d’être élu Président de la 
Ligue par des manœuvres électorales. 
Mais revenons à l’essentiel. 
 
Il a toujours été question pour moi d’être dans un débat d’idées, et notre programme – que 
vous avez certainement lu -, il a été travaillé avec vous. Et surtout, les engagements que nous 
avons pris seront réalisés concrètement dès notre élection. 
Il n’a pas de vocation à tenter d’avoir des votes pour avoir des votes. Nous sommes là pour 
vous et nous serons là pour vous. 
Je vous rappelle les quatre grands axes de notre programme : 
- la démocratie au cœur du fonctionnement de notre Ligue, 
- l’accompagnement de nos clubs, 
- la transformation du Centre Technique - Domaine de Morfondé, 
- restaurer un dialogue constructif avec la F.F.F. et l’ensemble des partenaires. 
 
- La démocratie au cœur du fonctionnement : 
Il est nécessaire de rétablir un Comité Directeur, véritable lieu d’échange, constructif, dans la 
transparence et la concertation avec la contribution active de tous les membres. 
Permettre aux Districts de redevenir des acteurs essentiels du projet régional : ils sont les 
acteurs de proximité. Ils doivent être reconnus et soutenus. 
Il y a aussi, retrouver un fonctionnement normal d’une Ligue. Chacun a sa place : les 
collaborateurs à leur place, les élus à leur place. C’est les élus qui décident et nos 
collaborateurs sont là pour nous accompagner. 
Et j’aimerais surtout qu’on continue à faire remonter toutes les problématiques qui viennent du 
terrain sans aucun frein. 
 
- L’accompagnement de nos clubs : vaste sujet et surtout sujet primordial. 
L’accompagnement des clubs doit être utile et ciblé. Nos clubs n’ont pas tous les mêmes 
besoins et n’ont pas tous les mêmes difficultés. Mais les difficultés sont présentes, elles sont 
de plus en plus nombreuses et elles sont de plus en plus quotidiennes. 
Je vais vous citer deux mesures fortes à destination de nos clubs : 
. Participer au financement de l’obtention d’un permis de conduire pour nos jeunes qui ont 18 
– 25 ans. Et oui, nous avons des arbitres et des éducateurs qui ont du mal à se déplacer le 
week-end. 
. Aider nos clubs à l’élaboration de projets pour leur subvention, dans leurs démarches 
administratives. 
Et pour terminer, vous rappeler une volonté essentielle de développer les pratiques féminine, 
Futsal, foot entreprise, foot loisir, foot ultra-marin, foot adapté, et toutes les nouvelles 
pratiques, de façon équitable et réelle. 
 
- La transformation de Morfondé :  
Le sujet qui fâche. Morfondé, la grande question. 
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Le Domaine doit être un réel outil au service des clubs. Il faut donner à nos clubs la possibilité 
d’accéder librement à son Centre. C’est votre Centre, c’est votre Ligue. Comme vous le savez 
tous, c’est absolument pas le cas aujourd’hui. 
A part les formations, et nos arbitres, et de temps en temps, quelques activités festives, bon 
nombre d’entre vous n’y ont jamais mis les pieds. Bon nombre d’entre vous n’ont aucune utilité 
de ce Centre. C’est un écrin qui doit être géré rationnellement en y associant des 
professionnels. On ne maîtrise pas tout, on ne sait pas tout dans la vie. 
Il vous appartient, et il doit être une source de plaisir et non pas une source d’inquiétude. 
Ce sont les excédents réalisés par la Ligue – et donc l’argent de nos clubs - qui financent cet 
outil. Aucun modèle économique viable n’y est actuellement associé. Aujourd’hui la façon de 
gérer est opaque. C’est pourquoi une gestion transparente de cet outil doit être garantie, et 
nous vous le garantissons. 
Une idée qui pourrait être utile pour nos clubs : accueillir les rencontres classées sensibles. 
Nous avons 24 hectares sécurisés, peut-être que la CRPME à laquelle je participe depuis un 
certain nombre d’années, est en capacité de vous aider pour ça. Et on a le lieu pour. 
 
- Restaurer le dialogue avec la F.F.F. : 
Ça aussi, ça a choqué beaucoup de gens. 
Je vous dis, ça doit être un partenariat naturel. Permettre à la Ligue de retrouver sa place au 
sein de la Fédération Française de Football en rétablissant des échanges constructifs avec la 
Fédé. Pas dire oui à tout mais être collaborateur d’un projet global sur le football français. Et 
ne pas oublier de défendre les intérêts de nos clubs, et ça, je ne l’oublierai jamais. 
 
Nouer des relations étroites avec les collectivités territoriales et les acteurs institutionnels en 
étant force de proposition notamment pour les difficultés liées aux infrastructures. 
 
Notre programme aurait pu être annoncé avec de nombreuses mesures. On n’est pas là pour 
vous donner de la mesure pour de la mesure, nous avons voulu vous présenter un projet 
réaliste et réalisable. 
Nous restons ouverts aux dialogues avec les clubs et les Districts comme le prouve notre 
philosophie. Comme je viens de vous en parler, rétablir un vrai dialogue avec le club et 
rencontrer trimestriellement et avoir une véritable écoute. 
Combattre toutes les formes de violence. On ne fera rien seul. Nous avons besoin de toutes 
les institutions pour combattre toutes les formes de violence et redonner la sérénité à notre 
football. 
 
La mise en place de trois mots importants : réseau, synergie, mutualisation. 
Réseau : mieux se connaître pour mieux recevoir et partager. 
Synergie : un travail collectif de la Ligue et de ses clubs. 
Mutualisation : la mise en commun des compétences, des moyens et des pratiques positives. 
 
Certains se posent la question : suis-je légitime à être Président ? Ça fait douze ans que je 
vous représente auprès des Assemblées Fédérales et auprès d’un certain nombre d’initiatives 
ou de moments où j’ai dû faire face à de nombreuses missions et à des missions parfois 
périlleuses. 
Mes aspirations : la Ligue que la Ligue. 
Ma motivation : les clubs et que les clubs. 
Ma philosophie : le foot et rien que le foot en dehors de tout esprit corporatif, politique ou 
religieux. 
Sachez que ma détermination n’a d’égal que l’attachement que vous avez à vos clubs. 
 
Enfin, pour conclure, en ce jour d’Assemblée Générale élective, sachez que la démocratie et 
nos clubs ont déjà gagné car vous avez la possibilité de choisir librement vos représentants 
au Comité Directeur de votre Ligue. 
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Notre collectif vous propose une alternative sérieuse et cohérente pour les quatre années à 
venir. 
Votez sans crainte, le vote est sécurisé. 
En espérant avoir répondu à vos interrogations, en vous remerciant pour votre attention. 
Au plaisir de tous vous revoir autour de nos terrains. 
Le choix du football francilien vous appartient, à vous de jouer. 
J’allais oublier, le changement c’est maintenant. 
Merci. » 
 
 
M. François CHARRASSE invite ensuite M. Jamel SANDJAK à venir présenter son 
programme. 
 
 
Intervention de M. Jamel SANDJAK, tête de liste de la liste dénommée « L’EQUIPE – LE 
CLUB AU CENTRE DU JEU » 
 
« Mesdames, Messieurs, Chers Amis, 
Chers Présidentes, Chères Présidents, 
Chers membres de la Ligue, 
 
On va effectivement consacrer quasiment l’ensemble de mon discours sur le projet et la 
continuité de ce qui a été réalisé depuis dix ans. 
 
C’est avec une grande détermination et une vision résolument tournée vers l’avenir que mon 
équipe et moi-même nous présentons aujourd’hui devant vous dans le cadre de cette 
échéance électorale. Je vais demander à mon équipe de venir me rejoindre en essayant d’être 
un peu rapide pour qu’on ne perde pas trop de temps. 
 
Le football est plus qu’un sport pour nous tous ici. Il est une passion, une école de vie, un 
vecteur de lien social et d’émotion collective. Il est le reflet de nos valeurs : le respect, 
l’engagement, la solidarité, et bien sûr, l’esprit de compétition. 
Cette passion, personnellement je la vis depuis toujours que ce soit sur les terrains, dans les 
tribunes, dans un club, ou au District – à l’époque – ou à la Ligue. Aujourd’hui, c’est cette 
passion qui me pousse à me porter candidat à la tête d’une équipe renouvelée dont 
l’expérience et la compétence ne sont plus à prouver. 
 
Ce qui a été réalisé pour vous depuis ces dernières années l’a été par une équipe, par des 
équipes. Ceux qui auraient la tentation de se vanter d’être seuls à faire avancer le navire de 
la Ligue se trompent et bien évidemment vous trompent. 
Le football est un sport collectif, ce n’est pas une course de 100 mètres où le résultat ne 
dépend que de votre performance. Que l’on soit dans un club, que l’on soit dans les instances, 
nous sommes une équipe où chacun dépend de l’autre. Bien sûr c’est de la responsabilité du 
Président de confier des missions et d’animer l’ensemble. 
Ce travail collégial dans un cadre démocratique nous met à l’abri de toute tentation clientéliste. 
 
Ce matin, nous nous retrouvons devant cette situation inédite. Qui aurait pu imaginer une telle 
situation ? Pas moi en tout cas. Comment imaginer que ce cadre de confiance, installée depuis 
des années, puisse être rompu et trahi ? 
 
Ma longue expérience de joueur, d’éducateur, d’entraîneur, de Président de club, de Président 
de District et de Ligue, me fait affirmer qu’aspirer à de hautes fonctions dans les instances du 
football nécessite avant toute autre chose d’avoir un sens moral aiguisé et une probité au-
dessus de tout soupçon. C’est aussi de faire le choix définitif de l’intérêt général avec un seul 
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objectif : mettre de côté nos intérêts personnels ou partisans pour exercer la suprême liberté 
de former ensemble une Ligue plus juste au bénéfice de tous. 
 
Mes amis, 
La solidarité, la loyauté, l’amitié créent du lien et du vivre ensemble malgré nos différences. 
La trahison, le mensonge, l’égoïsme n’entraînent que des blessures, du désordre, de la 
suspicion, et de la rancœur. 
 
Une de nos ambitions partagées est de continuer à faire grandir notre Ligue tout en respectant 
l’histoire et les racines de chaque club dans sa région, dans notre région. C’est cette ambition 
collective qui nous a permis collectivement de passer de 223 000 licenciés à 330 000, soit une 
augmentation de 46% alors qu’à la Fédération, nous n’en sommes qu’à 18%. 
 
Notre projet repose sur des axes fondamentaux, une Ligue plus citoyenne, plus solidaire, plus 
responsable. Et enfin, affirmer que la jeunesse est notre richesse. 
 
Tout d’abord, nous devons inscrire durablement dans les Statuts de la Ligue les grandes 
avancées démocratiques et participatives. Il est essentiel que chacun de nos membres, des 
clubs aux Districts, puissent prendre part activement à nos décisions. 
Nous nous engageons à consolider cette concertation avec les Districts, nos structures 
départementales, afin que chaque territoire ait son mot à dire, et que nos décisions reflètent 
la réalité du terrain. 
Nous devons simplifier et rationnaliser nos textes afin que notre gouvernance soit plus 
accessible, plus claire, et plus en phase avec les besoins du football moderne. 
 
La jeunesse. 
Commençons par ce qui fait la force et la vitalité de notre Ligue. 
Chaque année, des milliers de jeunes de tout horizon rejoignent nos clubs avec l’espoir de 
réaliser leur rêve et de s’épanouir à travers le football. Nous avons la responsabilité de leur 
offrir bien plus qu’un terrain de jeu. Nous devons leur offrir des valeurs, des opportunités, et 
des perspectives. 
Je propose d’élargir et de renforcer nos programmes d’éducation sportive en plaçant l’accent 
sur la citoyenneté, l’inclusion et l’engagement. 
Avec vous, nos jeunes doivent comprendre que le football n’est pas qu’un sport, c’est une 
école de la vie. A travers le respect des règles – les règles du jeu -, des adversaires, des 
arbitres, ils apprendront les valeurs fondamentales qui les accompagneront bien au-delà des 
terrains. Nous nous devons de faire en sorte que chaque jeune, quel que soit son origine ou 
son niveau, ait la possibilité de s’inscrire et de progresser dans nos clubs en toute sécurité et 
en toute liberté. 
Nous devons faire cesser l’ingérence de certains parents aux bords des terrains. Nous 
sommes déterminés à faire cesser ce genre de comportement qui nuit au bien-être de nos 
enfants et de leur évolution. Certains parents devront rapidement comprendre que pour le bien 
de leurs enfants, et de nos éducateurs et éducatrices, ils devront rester chez eux. 
C’est un droit et un devoir pour notre Ligue de faciliter cet accès au football pour tous en 
garantissant la sécurité pour chacun. 
 
Une Ligue plus solidaire. 
Nous voulons réaffirmer l’importance de l’engagement bénévole, véritable pilier de notre 
football. Sans nos bénévoles, ce sport ne pourrait exister sous la forme que nous connaissons. 
C’est pourquoi nous nous engageons à soutenir et à former gratuitement nos bénévoles, à 
leur offrir les outils nécessaires pour s’épanouir dans leurs missions, et à reconnaître 
officiellement leur contribution essentielle. Nous proposons également la création de 
programmes spécifiques pour accompagner celles et ceux qui souhaitent s’investir. 
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Je suis convaincu que l’avenir de notre football repose sur une formation solide. Nous devons 
soutenir nos clubs amateurs en renforçant les formations des éducateurs, des arbitres, et en 
développant des partenariats avec les écoles pour que chaque enfant puisse avoir accès au 
football. 
La solidarité, c’est aussi poursuivre et multiplier l’ensemble de nos opérations, vous les avez 
vu tout à l’heure, Solidarité Clubs, Top Futsal, Foot Féminin c’est déjà un but, et l’opération 
10000 ballons. 
La solidarité, c’est aussi de maintenir nos Permanences Téléphoniques du Week-end et 
l’Assistance Juridique gratuite pour nos clubs. 
La solidarité, c’est aussi de graver dans le marbre les règles de redistribution financière aux 
clubs, aux Districts, aux collaboratrices et aux collaborateurs de la Ligue. 
 
Une Ligue plus responsable doit être un acteur responsable dans sa gestion des 
infrastructures et dans la pratique du football. Je fais ici référence à notre Centre Technique. 
Heureusement que j’étais là tout à l’heure sinon je n’aurais jamais cru ce que j’ai entendu. 
Notre Ligue est responsable. Elle était responsable pour l’achat de Morfondé, pour les travaux, 
pour sa sécurisation. Et nous allons poursuivre la modernisation de nos installations pour les 
rendre accessible à tous et surtout pour s’assurer qu’elles respectent les standards de sécurité 
et de durabilité environnementale. Nous avons lancé la dernière phase de construction avec 
l’arrivée prochaine d’une extension qui accueillera 60 lits ainsi que de nouveaux vestiaires et 
des salles de formation, et d’accueil, des salles de stockage, et des bureaux pour notre équipe 
technique mais aussi pour nos associations partenaires telles que l’UNAF et l’AEF. 
Cette troisième phase de construction permettra à notre Ligue d’accueillir plus de compétitions 
et d’offrir aux joueurs, aux éducateurs, éducatrices, aux arbitres, et aux délégués un cadre de 
jeu idéal et sécurisé. 
Morfondé sera un véritable centre d’excellence au service de tous mais il faut du temps. 
 
Le développement du football féminin dans le cadre d’une Ligue inclusive est au cœur de notre 
projet. Nous devons non seulement continuer à encourager la pratique du football pour les 
femmes et les jeunes filles mais aussi renforcer nos actions pour promouvoir l’égalité dans 
toutes ses formes. 
 
Le football appartient à tous, il n’a ni couleur, ni religion, ni genre. 
Notre objectif est de poursuivre activement l’égalité des chances, d’encourager la participation 
féminine, et de soutenir les projets qui renforcent la diversité au sein de votre Ligue. 
Nous voulons que chacun trouve sa place dans notre grande famille du football. C’est pour 
cela que nous avons créé à une certaine époque le Collège des Présidents de Club mais il y 
a aussi maintenant le Collège des Actrices du football qui aura pour mission entre autres de 
faire vivre ce programme. 
 
De même, nous devons également renforcer l’arbitrage et la fonction de délégué, en particulier 
en encourageant plus de jeunes hommes et de jeunes femmes à s’engager dans cette voie 
indispensable au bon déroulement de notre sport. 
Former, accompagner, valoriser et protéger nos arbitres et délégués est une priorité.  
Dans la concertation avec les Présidents de District, avec les CDA, avec la CRA, nous allons 
faire évoluer l’opération « L’Arbitre c’est sacré ». 
 
Enfin, nous allons définitivement inscrire notre Ligue dans une gouvernance moderne qui tire 
parti des innovations, qui soit transparente, et qui donne confiance à tous nos partenaires 
privés et institutionnels. 
 
Aujourd’hui, nous avons, chacun d’entre nous, entre les mains la responsabilité de notre 
avenir. 
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Je veux ici vous redire de toutes mes forces : la Ligue c’est les clubs, les clubs c’est la Ligue, 
ce n’est pas et en aucun cas l’addition des deux. Pour moi, les deux ne font qu’un. C’est ce 
que j’ai inlassablement réaffirmé avec mes équipes successives. 
 
Mesdames et Messieurs, ensemble, nous avons l’opportunité de poursuivre notre programme 
et de continuer à bâtir un football qui reflète les valeurs de notre société : un football solidaire, 
citoyen et responsable. 
 
Je vous remercie de votre attention et nous comptons sur votre soutien pour qu’ensemble, 
nous puissions écrire une nouvelle page de succès pour nos clubs et pour la Ligue. 
 
Merci de votre attention. » 
 
 
Après avoir entendu les explications de Mme Sophie GERMAIN quant aux modalités du vote 
par boîtier électronique, les Délégués de clubs sont invités à s’exprimer sur un vote test afin 
de s’assurer du bon fonctionnement des boîtiers. 
 
Il est ensuite procédé au vote pour l’élection du Comité de Direction de la Ligue pour la 
mandature 2024-2028. 
 
 
. Vote n°1 : Election du Comité de Direction de la Ligue – Mandature 2024-2028 – 1er tour 
Nombre de voix exprimées :  14 244 
Nombre de voix recueillies par la liste « LES CLUBS, LA LIGUE : UN COLLECTIF » conduite 
par Ahmed BOUAJAJ : 7 049 voix (soit 49,49% des voix exprimées) 
Nombre de voix recueillies par la liste « L’EQUIPE – LE CLUB AU CENTRE DU JEU » 
conduite par Jamel SANDJAK : 7 195 voix (soit 50,51% des voix exprimées) 
 
 

La liste « L’EQUIPE – LE CLUB AU CENTRE DU JEU » conduite par Jamel SANDJAK 
est élue. 

 
 

******************************************************* 
 
Rappel de la composition de la liste « L’EQUIPE – LE CLUB AU CENTRE DU JEU » : 
 
 

 NOM PRENOM 

Président SANDJAK Jamel 

Président délégué  FOUCHET Bruno 

Secrétaire Général  MOUKRIM Toufik 

Trésorier VIARD Daniel 

Arbitre VEISSIERE Simon 

Educateur MENDY Robert 

Licenciée AUBERE Christine 
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Médecin YESLI KERRAD Ghislaine 

Représentant du football diversifié COUCHOUX Philippe 

Membre indépendant COMMENT Bernard 

Membre indépendant ATILLAH Ilhame 

Membre indépendant KEITA Namori 

Membre indépendant CHATRY Vanessa 

Membre indépendant ROYAN Rosan 

Membre indépendant BLANCAL Lucie 

 
 
Le Comité de Direction est composé des 15 membres cités ci-dessus et des 8 Présidents de 
Districts franciliens, lesquels sont membres de droit dudit Comité et n’ont donc pas fait l’objet 
d’une élection par l’Assemblée Générale. 
 
 

******************************************************* 
 
 
Le Président Jamel SANDJAK remercie les délégués pour leur confiance, et les invite à être 
cohérents dans les votes à venir. 
Il précise par ailleurs qu’aujourd’hui, sa seule préoccupation est de rassembler tout le monde 
dans tous les départements. Et il rappelle que la convivialité entre les clubs, partout sur le 
territoire, doit perdurer. 
Il souligne ensuite qu’il a toujours tendu la main à ceux qui, à moment donné, n’ont pas fait 
confiance à son équipe, et que son équipe et lui feront le nécessaire pour les convaincre. 
Il tient également à saluer l’important travail réalisé par la Direction Générale de la Ligue dans 
le cadre de l’organisation de cette Assemblée. 
 
 
V. ELECTION DES MEMBRES DE LA DELEGATION DE LA LIGUE AUX ASSEMBLEES 
GENERALES DE LA F.F.F. 
 
M. François CHARRASSE précise qu’il appartient maintenant à la présente Assemblée d’élire 
les membres de la délégation de la Ligue aux Assemblées de la F.F.F., et donne lecture des 
textes applicables (articles 10 et 11 des Statuts de la F.F.F.). 
 
 
. Vote n°2 : Election des membres de la délégation de la Ligue aux Assemblées de la F.F.F. 
– Mandature 2024-2028 - 1er tour 
 
Au titre de Président de la Ligue 
Titulaire : SANDJAK Jamel 
Nombre de voix exprimées : 13 641 
Nombre de « POUR » : 9 081 voix (soit 66,57% des voix exprimées) 
Nombre de « CONTRE » : 4 560 voix (soit 33,43% des voix exprimées) 
 

SANDJAK Jamel (titulaire) est élu. 
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. Vote n°3 : Election des membres de la délégation de la Ligue aux Assemblées de la F.F.F. 
– Mandature 2024-2028 - 1er tour 
 
Au titre de Président Délégué de la Ligue 
Titulaire : FOUCHET Bruno 
Nombre de voix exprimées : 13 565 
Nombre de « POUR » : 8 619 voix (soit 63,54% des voix exprimées) 
Nombre de « CONTRE » : 4 946 voix (soit 36,46% des voix exprimées) 
 

FOUCHET Bruno (titulaire) est élu. 
 
. Votes n°4 à 9 : Election des membres de la délégation de la Ligue aux Assemblées de la 
F.F.F. – Mandature 2024-2028 - 1er tour 
 
Au titre de Président de District 
 
District 75 
Titulaire : SURMON Philippe – Suppléant : MARTIN Francis 
Nombre de voix exprimées : 13 427 
Nombre de « POUR » : 8 441 voix (soit 62,87% des voix exprimées) 
Nombre de « CONTRE » : 4 986 voix (soit 37,13% des voix exprimées) 
 

SURMON Philippe (titulaire) et MARTIN Francis (suppléant) sont élus. 
 
District 77 
Titulaire : COLLOT Philippe – Suppléant : RENAUD Jean-Marie 
Nombre de voix exprimées : 13 341 
Nombre de « POUR » : 9 460 voix (soit 70,91% des voix exprimées) 
Nombre de « CONTRE » : 3 881 voix (soit 29,09% des voix exprimées) 
 

COLLOT Philippe (titulaire) et RENAUD Jean-Marie (suppléant) sont élus. 
 
District 78 
Titulaire : PARINET LE TELLIER Brice – Suppléant : GUILLEBAUX Pierre 
Nombre de voix exprimées : 13 199 
Nombre de « POUR » : 9 420 voix (soit 71,37% des voix exprimées) 
Nombre de "CONTRE" : 3 779 voix (soit 28,63% des voix exprimées) 
 

PARINET LE TELLIER Brice (titulaire) et GUILLEBAUX Pierre (suppléant) sont élus. 
 
District 91 
Titulaire : DEVILLE CAVELLIN Claude - Suppléant : FORNARELLI Christian 
Nombre de voix exprimées : 12 598 
Nombre de « POUR » : 8 755 voix (soit 69,50% des voix exprimées) 
Nombre de « CONTRE » : 3 843 voix (soit 30,50% des voix exprimées) 
 
DEVILLE CAVELLIN Claude (titulaire) et FORNARELLI Christian (suppléant) sont élus. 
 
District 92 
Titulaire : CHARRASSE François – Suppléant : DELORME Gérard 
Nombre de voix exprimées : 12 843 
Nombre de « POUR » : 8 647 voix (soit 67,33% des voix exprimées) 
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Nombre de « CONTRE » : 4 196 voix (soit 32,67% des voix exprimées) 
 

CHARRASSE François (titulaire) et DELORME Gérard (suppléant) sont élus. 
 
District 95 
Titulaire : DELFORGE Claude – Suppléant : DIAZ José 
Nombre de voix exprimées : 12 741 
Nombre de "POUR" : 8 238 voix (soit 64,66% des voix exprimées) 
Nombre de "CONTRE" : 4 503 voix (soit 35,34% des voix exprimées) 
 

DELFORGE Claude (titulaire) et DIAZ José (suppléant) sont élus. 
 
. Vote 10 : Election des membres de la délégation de la Ligue aux Assemblées de la F.F.F. – 
Mandature 2024-2028 - 1er tour 
 
Au titre de délégué des clubs participant aux Championnats Nationaux Seniors Libres 
 
Titulaire : PEREIRA Frédéric – Suppléant : BERTANSETTI Michaël 
Nombre de voix exprimées : 12 815 
Nombre de "POUR" : 10 058 voix (soit 78,49% des voix exprimées) 
Nombre de "CONTRE" : 2 757 voix (soit 21,51% des voix exprimées) 
 
PEREIRA Frédéric (titulaire) et BERTANSETTI Michaël (suppléant) sont élus délégués 

des clubs participant aux Championnats Nationaux Seniors Libres. 
 
 
Après avoir effectué un 2ème vote test, l’Assemblée procède à l’élection des membres de la 
délégation de la Ligue aux Assemblées de la F.F.F. au titre des délégués par tranche de 50000 
licences. 
 
 
. Vote n°11 : Election des membres de la délégation de la Ligue aux Assemblées de la F.F.F. 
- Saison 2024-2025 - 1er tour 
 
Au titre de délégués par tranche de 50 000 licences (élection de 6 candidats) 
 
Nombre de voix exprimées : 13 070 
Nombre de voix recueillies par : 
. Titulaire : ATILLAH Ilhame – Suppléant : COMMENT Bernard – 6 407 voix (soit 49,02% des 
voix exprimées) 
. Titulaire : AUBERE Christine – Suppléante : YESLI KERRAD Ghislaine – 6 586 voix (soit 
50,39% des voix exprimées) 
. Titulaire : COUCHOUX Philippe – Suppléant : VEISSIERE Simon – 6 765 voix (soit 51,76% 
des voix exprimées) 
. Titulaire : MOUKRIM Toufik – Suppléante : BLANCAL Lucie – 6 353 voix (soit 48,61% des 
voix exprimées) 
. Titulaire : ROYAN Rosan – Suppléant : MENDY Robert – 6 551 voix (soit 50,12% des voix 
exprimées) 
. Titulaire : VIARD Daniel – Suppléante : CHATRY Vanessa – 5 774 voix (soit 44,18% des voix 
exprimées) 
. Titulaire : CLARET DE FLEURIEU Christophe – 6 165 voix (soit 47,17% des voix exprimées) 
. Titulaire : FERNANDEZ Julien – 5 908 voix (soit 45,20% des voix exprimées) 
. Titulaire : GELIN-DEVISE Alan – 5 612 voix (soit 42,94% des voix exprimées) 
. Titulaire : MONLOUIS Joëlle – 6 298 voix (soit 48,19% des voix exprimées) 
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. Titulaire : RIBEIRO David – 5 673 voix (soit 43,40% des voix exprimées) 

. Titulaire : TRAORE Idriss – 6 025 voix (soit 46,10% des voix exprimées) 
 

Sont élus à l’issue du 1er tour de scrutin : 
. AUBERE Christine (titulaire) et YESLI KERRAD Ghislaine (suppléante), 

. COUCHOUX Philippe (titulaire) et VEISSIERE Simon (suppléant), 
. ROYAN Rosan (titulaire) et MENDY Robert (suppléant). 

 
 
. Vote n°12 : Election des membres de la délégation de la Ligue aux Assemblées de la F.F.F. 
- Saison 2024-2025 – 2ème tour 
 
Au titre de délégués de clubs (élection de 3 candidats) 
 
Nombre de voix exprimées : 12 380 
Nombre de voix recueillies par : 
. Titulaire : ATILLAH Ilhame – Suppléant : COMMENT Bernard – 6 032 voix (soit 48,72% des 
voix exprimées) 
. Titulaire : MOUKRIM Toufik – Suppléante : BLANCAL Lucie – 5 977 voix (soit 48,28% des 
voix exprimées) 
. Titulaire : VIARD Daniel – Suppléante : CHATRY Vanessa – 5 685 voix (soit 45,92% des voix 
exprimées) 
. Titulaire : CLARET DE FLEURIEU Christophe – 3 933 voix (soit 31,77% des voix exprimées) 
. Titulaire : FERNANDEZ Julien – 1 725 voix (soit 13,93% des voix exprimées) 
. Titulaire : GELIN-DEVISE Alan – 1 393 voix (soit 11,25% des voix exprimées) 
. Titulaire : MONLOUIS Joëlle – 4 314 voix (soit 34,85% des voix exprimées) 
. Titulaire : RIBEIRO David – 2 222 voix (soit 17,95% des voix exprimées) 
. Titulaire : TRAORE Idriss – 4 101 voix (soit 33,13% des voix exprimées) 
 

Sont élus à l’issue du 1er tour de scrutin : 
. ATILLAH Ilhame (titulaire) et COMMENT Bernard (suppléant), 
. MOUKRIM Toufik (titulaire) et BLANCAL Lucie (suppléante), 
. VIARD Daniel (titulaire) et CHATRY Vanessa (suppléante). 

 
 
Le Président remercie l’ensemble des délégués de leur participation, et rappelle l’importance 
de présenter une délégation unie lors des Assemblées Fédérales afin de défendre les intérêts 
des clubs, étant souligné que les décisions de l’Assemblée Fédérale peuvent avoir un impact 
direct sur ces derniers. 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, l’Assemblée est ensuite clôturée. 


